

UNIÓN REPUBLICANA

SUSCRIPCIÓN.

PERIÓDICO POLÍTICO.

REDACCIÓN.

Castelar, 98.

NÚMERO 5 CÉNTIMOS.

Novela, mes. 0'25
Fuera, trimestre. 1'25
Extranjero 2
PAGO ANTICIPADO.

Director: JOSÉ MIRA CANTÓ.

Administrador: MANUEL DOMENECH.

AL SUICIDIO Ó A LA VIDA.

El régimen monárquico ha llegado ya al último extremo de incapacidad para seguir gobernando en España.

Desde que comenzó la regencia hasta la fecha presente, está saliendo á crisis ministerial por trimestre.

Tal estado de interinidad es insufrible en ningún país, por muy paciente y resignado que sea.

Es necesario que esto acabe cuanto antes y que este sistema inútil, gastado é inservible sea sustituido por otro que reúna las condiciones que todo país, por muy misero que sea, necesita para ser medianamente regido.

No ya una república bien organizada, cual la que aquí podría establecerse si el país saliera de su marasmo y se sacudiera de su indiferencia; cualquier cosa, cualquier solución política, aunque de momento no llenara las necesidades del país, sería preferible á la actual situación que ha llegado al colmo del desquiciamiento.

Tolerarla más tiempo es una vergüenza; supone que el pueblo español está obsesionado por una monomanía suicida que le arrastra á la muerte, así como se siente arrastrado el individuo á quien le falta el ánimo y la serenidad de juicio para sobrellevar las contrariedades y desgracias de la vida.

Esto que, en ciertos casos, puede disculparse un tanto al individuo, no puede perdonarsele á un pueblo, porque acusa un vergonzoso estado de depresión, de cobardía y de rebajamiento moral en la colectividad.

Todo pueblo que á tal extre-

mo llega se cubre de infamia y constituye en la Historia un baldón para la Humanidad.

Si la cobardía y la abyección se miran con repugnancia en una personalidad aislada, ¿cómo han de mirarse cuando llegan á señorearse de todo un cuerpo social, de todos cuantos elementos constituyen una nacionalidad?

¡Causa espanto pensarlo!

Pues á tal punto extremo, deplorable y bochornoso vamos á llegar, si no se hace el esfuerzo necesario para que el régimen político de España entre por otras vías distintas de las que hasta ahora ha seguido.

De hacer ó no ese esfuerzo depende la vida ó el suicidio de la nación.

No hay más que estos dos términos donde escojer: ó seguir siendo presa de la indiferencia é ir, con la monarquía, á la muerte, ó entrar en un periodo de acción que nos lleve, con la República, á la vida.

Estamos atrasados porque comemos mal, y comemos mal porque estamos atrasados. Spencer ha dicho que el porvenir será del pueblo mejor alimentado, y Taine ha demostrado que no sólo el progreso industrial, sino el genio de Inglaterra, su literatura y su política, están en relación estrecha con su régimen alimenticio. Se comprende que la gran preocupación de los Gobiernos británicos haya sido siempre buscar alimentos por el planeta.

En España... ya Alvarez Ossorio notó, en el siglo XVII, que les ha faltado siempre á nuestros Gobiernos el don de consejo. Consecuencia inmediata: que más de la mitad de los españoles se acuestan todas las noches con hambre. Y así ha pechado la nación.

Joaquín Costa.

PACOTILLA

Nuestros diputados Arroyo y Beltrán asistieron al té moretista que dió el Conde de Romanones la víspera de la asamblea de los liberales. Y es de presumir que habrán votado la candidatura de Moret para jefe del partido.

Si ahora, como parece, se encarga de la jefatura Montero Ríos, ¿qué opinan ustedes que harán nuestros diputados?

A los pueblos de la circunscripción de Alicante les convendría que se quedasen con Moret; ¿verdad? Pues no caerá esa breva. Se unirán al primero que ocupe el poder, y aquí seguiremos como hasta hoy.

Yá sabe Tomás á quien se arrima.

Sin embargo, á los canalejistas de la localidad se les vé estos días muy contentos y satisfechos por la formación del nuevo partido á que ahora se ha agregado su jefe.

Dicen que si Montero Ríos llega á ser poder, Canalejas recabará para sí la jefatura política de esta provincia y, quiera ó nó Arroyo, los canalejistas *cortarán el bacalao* en Novelda.

El desengaño, si el pronóstico de los canalejistas noveldenses se cumple, vá á ser terrible para el hijo de su padre; para el republicano de hecho. (como él dice); para el que despide (como él hace), á un empleado por negarse á repartir papeletas á la puerta de un colegio electoral; para el demócrata (!) Tomaset.

¡Y poco que lo sentirá el hombre! ¡Ahora que estaba en turno para alcalde!

Porque no hay duda que, con la retirada de Tomás padre, la gobernación del estado noveldense le corresponde, *por la gracia de Dios* y la constitución..... de la familia, á Tomás, hijo.

¡Qué lástima! ¡Tan joven!

¡Y tan ambicioso!

La verdad es que no podía ocurrirte desgracia mayor al joven Tomás.

¡Ahí es nada! ¡Subírsele á las barras su cariñosísimo y entrañable amigo Gómez Tortosa!

Anda, Tomaset; otra vez *cría cuervos*;... para que te saquen la alcaldía.

Diste tus votos á la *rueda*, y uno de sus rayos, el canalejista, trata ahora de *matarle*.

¡Y si al menos te lo agradecieran! ¡Pero cá; todo lo contrario!

Dicen los canalejistas que, no tienen nada que agradecerte, porque ellos se bastaban para conseguir el triunfo de su candidato por la Illa.

Peró esto lo dicen ahora; cuando yá han pasado las elecciones.

¡Por qué, si tan seguros estaban de ganar, nó lucharon solos?

Pues, por todo lo contrario, precisamente; porque nó estaban seguros.

Ni mucho menos.

Peró en fin; lo cierto es que, con ayuda de vecinos, los canalejistas tienen un concejal en el Ayuntamiento y con las noticias que llegan de Madrid están los hombres más contentos que unas Pascuas y viendo la vara á una idem de su alcance.

Nosotros nó la vemos tan cerca. En política, el tío Paco juega siempre un papel importantísimo y cuando él venga con la rebaja, (que vendrá, vaya si vendrá), yá verán ustedes que baja sufren las ilusiones que ahora sustenta el partido *ex-antitomasista*.

Por todo lo cual, y por ser Tomaset, en política, quien és y Gómez Tortosa quien nó és; yo le aconsejo al concejal canalejista (al que han votado los amigos de Tomás), *que nó se componga, componga*.....

¡Pues nó les queda mucho camino que andar todavía á los canalejistas! Y de camino malo y con la zanja Arroyo-Tomaset en mitad de él.

Que es una zanja que..... yá yá.

No es tan fásil com 's creu birlarli á Tomás la vara; conque, amigos, *nó búfén, perque nó escuellen encara*.

Juan Palique.

EL ORDEN

¡Libreme el cielo de decir nada contra el orden público! Sobre que le amo, acato, venero, reverencio y

pongo por los cuernos de la luna. Bonitos están los tiempos para permitirme cualquier desahogo anti-pretencista, aunque el diablo á ello me incite. Sólo si me será lícito, si no lo há el censor benigno por enojo, exponer una duda que á este propósito me asedia. La cual duda es, en sustancia, la siguiente:

Llamamos bueno á un cuchillo cuando corta, y á una luz cuando alumbrá, y á una pluma cuando escribe, y á un manjar cuando agrada y alimenta. Buena es el agua que aplaca la sed y bueno el medicamento que cura. Es buena madre la mujer que cría á sus hijos y los cuida, y buen amigo el que á sus amigos quiere y atiende. Quien bien se bate, es buen soldado; quien bien enseña, buen maestro; quien bien sentencia, buen juez. En suma: trátese de lo que se quiera, lo llamamos bueno cuando sirve para cumplir el fin á que está destinado.

Tal es para nosotros el criterio de la bondad y excelencia que hacen que á nuestros ojos sean las cosas óptimas y apetecibles. Nada es bueno ó malo por sí mismo. Todo es bueno ó malo en relación al objeto á que se encamina. Podrá tacharse este sentido de utilitario. Es, sin embargo, el que todos tenemos. No podemos pensar en el bien ó el mal sino habida cuenta de la conveniencia ó perjuicio que producen cosas ó personas. Y esto en todo, lo mismo si exclamamos qué bueno es Dios!, como solía hacer después de comer el clérigo de marras, que si decimos bien constipado he cogido!, dando á entender que el constipado es tal que realiza cumplidamente la labor insana que como á tal constipado le compete.

Una sola excepción parece tener esta regla que abarca y comprende todas las otras cosas divinas y humanas. Esta excepción es el orden. El orden es bueno *per se*. Para ser excelente no necesita servir para nada. Que sea útil ó inútil, conveniente ó nocivo, siempre ha de ser por todos estimado como bien supremo. ¿Quereis la prueba? Es bien sencilla.

Años hace que aquí, en España, reina un orden perfecto. De poco tiempo acá es perfectísimo. Desde que don Práxedes nos puso la mordaza á los infames folicularios, ni siquiera sufren los españoles la funesta manía de pensar. Veamos ahora de que nos ha servido ese orden. ¿Evitó la guerra? No, padre. ¿Nos procuró el triunfo? Tampoco. ¿Conservó la integridad del territorio? *Nequaquam*. ¿Nos ha dado prosperidad? Venga Dios, y véalo. ¿Pan? Ni por asomo. ¿Instrucción? Ni soñarlo. ¿Sosiego? Ni por pienso. ¿Justicia? Nones. ¿Seguridad? Cero. ¿Libertad? Ni pizca. ¿Prestigio? ¡Vamos, hombre! En medio del orden más perfecto, la patria se desmembra, nuestra leyenda se acaba, nuestro nombre anda en lenguas por el mundo, el caciquismo se esponja, el favoritismo domina, la criminalidad

se acrecienta, la ignorancia triunfa, la miseria reina, el hambre aprieta, el fisco se ensaña, el trabajo sucumbe, la prolucción se extingue y la bancarrota se acerca. ¿Habrá, no obstante, alguien tan osado que se atreva á pensar y á decir que ese orden, que no parece habernos hecho bien alguno, deje de ser el más excelso y codiciado de los bienes?

Ni valga afirmar que sin él aún estaríamos peor de lo que estamos. Esa proposición, cuya exactitud aquí no se discute, sólo alcanzaría valor demostrativo si se pretendiese considerar al orden como un *pis aller*, una especie de mal menor. Para probar su excelencia es insuficiente. No se dice que es buena la madre que maltrata y desatiende á sus hijos, por más que aún pudiera ser peor la situación de los niños si fuesen huérfanos. No es bueno un puro del estanco, aunque un fumador le prefiera á no fumar nada. No se reputa límpida el agua de una ciénaga, aunque valga más para el sediento que no tener ninguna. Para estimar y reconocer que las cosas son buenas, á nadie le basta el considerar que pudieran ser todavía peores.

Es, pues, el orden cosa excelente, valga ó no valga y sirva ó no sirva. Entiéndase que hablamos de lo que los políticos llaman orden público. Otros órdenes hay que, al igual de todas las demás cosas, se estiman por sus efectos. El orden que rige los movimientos de los astros sirve para mantener la armonía en el universo. El orden de las ideas sirve para juzgar cuerda y convenientemente. El orden en las funciones procura la salud, bien excelsa y condición de toda dicha. El orden en la vida es la forma de la conducta digna y honrada. Un orden de fenómenos es la realidad, y un orden de conocimientos la ciencia, y un orden de motivos la moral, y un orden de formas la belleza, y un orden de acciones el derecho. Todos estos órdenes producen una utilidad y cumplen un fin.

Y aquí la duda. ¿Puede darse un orden que, á diferencia de todos los otros órdenes y aun de todas las otras cosas, merezca ser tenido por sumo y estimable bien, aunque no preste la utilidad que el orden debiera prestar, ni cumpla los fines que el orden debiera cumplir? ¿O será acaso que eso que los políticos suelen aquí llamar orden sea un orden mentido, un orden aparente, una falsificación del verdadero orden social que tiene por bases la justicia y la razón? ¿Se tratará de lo que denomina Campoamor en una de sus ingeniosas y sugestivas paradojas, «un desorden ordenado»? Piénsalo, lector, y decide.

ALFREDO CALDERÓN.

Y una vez pasadas las elecciones, opino que deberíamos amainar un poco en lo de los discursos y en lo de las reuniones sin causa justificada, y dedicarnos sin desalantes ni

pacíficas á labor más eficaz, haciendo de la prudencia gala y programa del silencio.

La costumbre, perjudicial á veces, de que venga todo de arriba, más bien parece disculpa á la propia inacción, que homenaje rendido á la obediencia y acatamiento á la disciplina.

Así, que cada cual se ponga en condiciones de ejecutar oportunamente aquello que sospeche que pudiera ordenársele, y deje al tiempo lo demás.

Lo repito, calma y prudencia, pues como dijo el poeta,

*«El río cuanto más lleno
oculta mejor su fondo,
y á medida que es más hondo
aparece más sereno.»*

JOSÉ NAKENS.

PREDICAR Y DAR TRIGO

Don Frutos, hombre excelente, devoto de San Antonio, temeroso del demonio y católico ferviente, goza en toda la ciudad de justa reputación, porque es un santo varón en olor de santidad.

Va á misa todos los días, confiesa todos los meses, maneja los intereses, de dos ó tres cofradías,

y en fiestas y en procesiones siempre don Frutos Martirios se halla entre imágenes, cirios, estandartes y pendones.

Forman todos sus encantos los prácticas religiosas y sabe muy buenas cosas de las santas y los santos.

Amigos suyos formales, ayer me han asegurado que se halla tan enterado de las cosas celestiales,

y está á causa de su celo y las santas oraciones, en tan buenas relaciones con los ángeles del cielo,

que está á estas horas don Frutos trazando la proyectoria para ir derecho á la gloria, en unos cuantos minutos...

¿Pues y cuando habla? Qué llano! ¿Qué verdad en el decir!...

¿Es capaz de convertir al más feroz luterano!

Todos sus discursos funda en la moral más severa, y en esa piedad sincera que su corazón inunda:

pues dice (y es la verdad), que para ir derecho al cielo, es necesario en el suelo ejercer la caridad.

Con noble desprendimiento distribuye su caudal á un interés anual...

de treinta y cinco por ciento; y estos excelentes modos de ejercer virtud tan santa, de tal modo les encanta á sus convecinos todos,

que asegura el pueblo entero que al morir, ese bendito

irá al cielo derechito con zapatos y sombrero.

Tristes, pálidas, desnudas, seguidas de dos ancianos de largos cabellos canos, y no há mucho dos viudas.

Y al mirar en esqueleto á aquel cuarteto infelice, casa de don Frutos hice que fueran, con el objeto

de saber si este señor su miseria remediaba;

porque es lo que yo pensaba: —¿Quién puede hacerlo mejor que un hombre que está soltero, que vive solo en el mundo y que une á su amor profundo el tener mucho dinero?

Vayan ustedes, —les dije, —vayan sin ningún recelo, que allí encontrarán consuelo para el mal que les aflige.

Fueron de esperanzas llenas, le contaron su aflicción, lloró aquel santo varón, después consoló sus penas

y á aquellas pobres mujeres, y á aquellos honrados viejos, les dió muy buenos consejos; pero cuartos.... ¡que si quieress!

Por lo cual, lector, infiero, ante este hecho singular, que una cosa es predicar..... y otra cosa es dar dinero.

X.

Hay que juzgar de distinto modo las persecuciones de la Iglesia en la Edad Media y en los tiempos modernos. Porque en estos ha dejado de ser lo que en la Edad Media. Ya no es más que una añeja dominación, gastada, molesta, ilegítima. Cuanto hace por sostenerse es odioso. Ya no tiene razón de ser. Ya me indigna la muerte de Huss, porque Juan Huss representaba el porvenir; más me indigna la muerte de Vanini y de Giordano Bruno, porque ya estaba definitivamente emancipado el espíritu moderno. Cuando la Iglesia era la dominación legítima, tenía mucho menos que perseguir que cuando ya no lo era. La persecución odiosa y grande, la Inquisición, se convirtió en cosa monstruosa en el siglo XVI, cuando la Iglesia había sido derrotada definitivamente por la Reforma.

RENAN.

De una carta de Costa.

Seré un colaborador asiduo de ustedes hasta donde mis debilitadas fuerzas alcancen, para que á la tercera vaya la vencida. Acaba de probarse que aquello del 26 de Abril no fué llama de estopa. Existe positivamente una voluntad nacional que condena al régimen y á la egoísta y desalumbrada clase gobernante que lo sostiene y explota en daño y mengua de la nación. La monarquía ha

retrogrado en seis meses más que antes en seis lustros. Tendrán que ver las primeras elecciones generales que vengan, si es que todavía le toca hacerlas a la Corona. El plebiscito de ahora en Madrid, la votación de ahora en Zaragoza son sementera fecunda que germinará y brotará pujante por toda la Península; y los que viven de la mentira oficial tendrán que bajar la cabeza si no quieren perderla.

El papel de la gloriosa metrópoli aragonesa en esta imponente alentadora manifestación de la voluntad nacional ha tenido una particular significación, como la tuvo ya en la del mes de Abril. Yo negándome a ser candidato, y los electores no haciendo caso de mí negativa y votando a mi nombre no obstante ella, hechos acabado de romper los agriados moldes del viejo doctrinarismo parlamentario, criminal y sacrilego en que España ha encontrado su deshonra y su sepultura; hemos marcado a la nueva generación una ruta nueva. Realmente no me votaron ustedes a mí; votaron un programa, una voluntad, un procedimiento. Como siempre, Zaragoza fué la ciudad precursora, la ciudad maestra, abriendo cátedra a las demás provincias para enseñarles el camino por donde todavía podría España resucitar y salvarse.

Ahora ha completado la lección de entonces con otra nueva del más subido precio. Aunque las urnas de Abril hablaron tan ásperamente a los poderes, no pensaron éstos en retirarse ni en enmendarse, dando satisfacción a las aspiraciones del país; hallaron más lucrativo y más cómodo enseñarlos. De ahí la crisis oriental, la crisis del desquite, llamada a hacer lo que hemos visto que ha hecho en Madrid; de ahí el viaje regio a provincias, llamado a hacernos creer que lo de Abril había sido una veleidad sin raíz y sin consecuencia; que las masas sentían un entusiasmo loco por su monarca. La misma Zaragoza, arrepentida de aquella votación, mostrábase dispuesta hasta a pasar por un nuevo año ocho, si tanto hiciese falta para dar testimonio del fervor de sus sentimientos monárquicos. Cuando he aquí que no bien el monarca vuelve la espalda, pasado el cuarto de hora de la corte-sía, Zaragoza aplica la punta del pie a la ficción y todo el armatoste se viene abajo. ¡Ah! la idílica leyenda, tan bien urdida, del viaje regio! Con ello han vuelto ustedes por el honor de la historia, por el honor del sentido común, por el honor de España...

Joaquín Costa.

Luis Irles Miralles.

Ha fallecido, en esta ciudad, en la mañana del jueves, cuando apenas contaba 26 años de edad.

¡Pobre Luis!

Los que nos hemos honrado con su leal y franca amistad, nunca le olvidaremos.

Era tan noble de sentimientos, tan grande de alma, que no podía conllevar con silencio el sufrimiento ajeno. Siempre acudió solcito en amparo del pequeño, pues su corazón, altamente humanitario, no se avenía a pasar sin protesta injusticia alguna.

Atento al mal de los demás, no se preocupaba de sí mismo. Y sin embargo él estaba a las puertas de la muerte.

La enfermedad que le aquejaba era mortal. Todos veíamos escapar por momentos su preciosa vida, y le advertíamos cariñosamente de ello; pero él, conservando siempre su entereza de carácter, se consideraba con sobradas fuerzas para contrarrestar el mal, y jamás creyó que la dolencia le vencería en la lucha.

Aun en sus últimos instantes ha conservado su misma fortaleza de espíritu. Tanto es así que, momentos antes de lanzar el postrer suspiro, con dominio de sus facultades, quería abandonar el lecho, quería ir en busca de sus amigos para, en amable conversación, hacerles coparticipes de sus alegrías y pesares.

Inútil esfuerzo. Preso entre las garras de la muerte, a su poder sucumbió, sin que fuera bastante a librarle ni la ciencia, ni los alentos y cariñosos cuidados de su familia, ni los de sus amigos.

Todos hicieron cuanto les fué dable por conseguirlo; pero sin resultado.

La hora suprema estaba próxima a sonar y su fin era inevitable.

¡Pobre Miralletes! como amablemente le llamábamos sus íntimos. ¡Cuán dolorosa nos ha sido tu separación!

Tu recuerdo perdurará en nosotros.

No nos cansaremos jamás de llorarte, en unión de aquellos tus seres más queridos, a quienes acompañamos en su justo dolor.

¡Descansa en paz!

NOTICIAS

Se encuentra enfermo, aunque afortunadamente no de gravedad, nuestro queridísimo amigo y correligionario D. Antonio Abad Sánchez. Celebraremos su pronto restablecimiento.

La casa editorial de M. Prades, de Valencia, ha publicado una bonita colección de 30 sellos de nuestros diputados de la minoría republicana, con objeto de fomentar el Tesoro de la República. Cada uno de los 30 sellos lleva un retrato diferente y el precio de la colección completa es el de **30 céntimos**.

Sr. Administrador de Correos.

Muchos de nuestros suscriptores de fuera se quejan de no recibir el periódico con la puntualidad debida, siendo así que se depositan en esta estafeta todos los domingos.

¡Podría V. evitarnos estas quejas!

En Albacete, donde reside, ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña, la simpática esposa de nuestro joven amigo y estimado correligionario D. Daniel Valero Valero.

Felicitemos a los venturosos padres.

El viernes falleció en Novelda, tras larga y penosa enfermedad, el conocido ciego expendedor de décimos de lotería D. José Mira Belda, entendido por *Morralla*.

¡Descanse en paz!

Ha sido nombrado Secretario del Ayuntamiento de Abanilla (Murcia), nuestro particular amigo D. Federico Martínez, el cual, hasta hace poco ha venido desempeñando igual cargo en Petrel.

Ha regresado de la Mancha nuestro buen amigo D. Pedro Belló Cantó.

Sr. Alcalde:

¡Ha pasado usted estos días por la calle de Espartero! Seguramente que no pues que de haber pasado tenemos la seguridad que a estas horas los vecinos de aquellos alrededores no seguirían disfrutando de las emanaciones que despiden el cieno que hay en la fuente de dicha calle.

¡Pondrá usted remedio a tales perfumes?

Así lo esperamos.

Después de breve estancia en ésta ha regresado a Albacete nuestro

querido amigo y paisano D. Joaquín Palomares.

IMPORTANTE.

Ponemos en conocimiento de cuantas personas pueda interesar, que el día 1.º de Diciembre próximo quedará abierta al público la **Clase de Contabilidad**, dirigida por nuestro ilustrado amigo D. José María Segura Vicedo.

Las personas que deseen ingresar en dicha clase, deberán dirigirse con anticipación a la fecha mencionada al Sr. Segura, quien les facilitará cuantos antecedentes sean necesarios, en su nuevo domicilio: Plaza de Fernandina, número 2.

El alcalde de Novelda anuncia las vacantes de dos plazas de médicos titulares dotadas con el haber anual de 999 pesetas cada una, debiendo los que deseen desempeñarlas presentar sus solicitudes documentadas dentro el plazo de treinta días en esta Alcaldía.

A la edad de 66 años, falleció ayer en esta ciudad, nuestro estimado amigo D. Mariano Hernández.

Acompañamos en su sentimiento a la familia doliente.

NUEVAS TARJETAS POSTALES. Hijos de A. Cantó.

Ha regresado del extranjero nuestro particular amigo el caracterizado canalejista D. Manuel Martínez López.

Bien venido.

Anoche fué conducida procesionalmente la imagen de Santa Cecilia desde la casa de D.º Encarnación Gómez a la Iglesia Parroquial, donde hoy, festividad de la patrona de la música, se rezará una misa, (la de 11) con asistencia de la Banda municipal.

Al finalizar la misa será devuelta la imagen a la casa de la calle de Pantaleón Bonet, asistiendo al acto la Banda. La Sra. Gómez ha bordado un hermoso estandarte que lucirá en los actos religiosos de hoy.

IMPRENTA, LIBRERÍA Y ENCUADERNACION

Hijos de A. Cantó NOVELDA

Se hacen toda clase de impresiones desde las más económicas hasta las de lujo a varias tintas.

Especialidad en la fabricación de **Libros rayados** para casas de comercio.

TARJETAS FANTASÍA

con relieves, en blanco y colores, para participaciones de enlace, programas de baile, menús, etc., etc.

PRONTITUD Y ECONOMÍA.

Hijos de Antonio Cantó, impresores.

